

SUSCRIPCIÓN

En Santoña, trimestre. 1 pta.
Fuera de Santoña. . . 1'25
Ultramar un año. . . 10

PAGO ADELANTADO

Número suelto 10 céntimos

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Atrasado 25 céntimos

EL AVISADOR

ANUNCIOS

1.ª plana, línea. . . 0'20 ptas.
3.ª id. id. . . 0'15 »
4.ª id. id. . . 0'10 »
Comunicados y
reclamos, línea. . . 0'25 «

RIOJAPALOMAR

REPRESENTANTE EN SANTOÑA
ANGEL RUEIDA



LA SEÑORA

D.ª RAMONA QUINTANA AÑO

Falleció el día 10 de marzo de 1909, á los 61 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, Francisco, Cándido, Antonia, Agapita, Isabel, Sixta, Clara y Rosario; hermanos, Guadalupe y Dionisio Balbín; hijos políticos, Pilar Hernández, José Quiroga, Sandalio Lopez, Fidel Ibañez, Enrique Sampedro, Felipe Alonso y Francisco Serrano,

RUEGAN á V. se sirva encomendarla á Dios en sus oraciones.

Santoña 13 de marzo de 1909.

La Parra Dorada

ALMACÉN DE VINOS

ANGEL LOZA

Plaza de San Antonio

SANTOÑA

—(o)—

Vino de Aragón á 5 pesetas los 16 litros.

Vino Manchego y Navarro 5 los 16 litros.

POLICLÍNICA DEL DR. QUEIPO

Alfonso XII 37.—Pral.

Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7

Gratuita para Los Previsores del Porvenir, Los Progresistas Españoles y los pobres de solemnidad.

(CONTINUACIÓN)

«Almanzor: su biografía y su influencia en aquella época histórica».

El aura popular de que estaba rodeado, su posición opulenta y la decidida protección que encontraba en el palacio califal, no satisfacían sus afanes de medro, su deseo de escalar nuevas y más elevadas posiciones. Sus más fervientes deseos le llevaban á ponerse en contacto con el ejército, pues un secreto instinto le decía que aquel era el medio más seguro y más rá-

pido para llegar á las alturas del poder y de la gloria. La guerra de Mauritania le proporcionó la ocasión que tanto ambicionaba.

Los edrisitas, apoyados por los fatimies que se habían hecho dueños del Egipto, intentaron arrojar á las omeyas de sus posesiones de Africa. Las campañas del general Ben-Tomlos contra el príncipe edrisita Hasan-ben-Kennun, afortunadas en un principio, fueron en definitiva desastrosas para las omeyas; pues derrotado y muerto Ben-Tomlos en las cercanías de Tanger, sus capitanes hubieron de refugiarse en esta ciudad, viéndose

en grandísimo apuro, pues la mayor parte de los príncipes edrisitas levantaron el estandarte de la rebelión.

Comprendiendo Al-Hakem la gravedad de las circunstancias reunió sus mejores tropas y confió el mando al prestigioso general Galib, con instrucciones de que se hiciera matar antes de consentir en una derrota y autorizándole á gastar cuanto fuera necesario para hacerse partidarios entre los rebeldes; y tan á satisfacción cumplió Galib su cometido que Ben-kennun, abandonado de la mayor parte de sus oficiales, tuvo que encerrarse en la fortaleza llamada Hachar-an-nasr (roca de las águilas). El resultado; había sido brillante; pero la defección, de los jeques berberiscos había costado tanto que Al-Hakem quedó escandalizado cuando le presentaron las cuentas; entonces resolvió nombrar un interventor general que fiscalizara las operaciones financieras de los jefes del ejército, para poner coto á tan escandalosas prodigalidades. El nombramiento recayó en Ben-Ami-Amir.

El cargo no era de los que se prestaban para adquirir amistades entre los generales y jefes del ejército; aquella fiscalización, y más partiendo de un hombre civil, había de resultarles molesta y odiosa; pero Ben-Abi-Amir supo desplegar las artes de su singular talento con tal maestría, por modo tan delicado, que sin faltar al cumplimiento de sus deberes se atrajo el afecto y la consideración de los oficiales, quienes le elogiaban con gran entusiasmo. Aprovechó también su posición para captarse la amistad de los príncipes edrisitas y de los jeques berberiscos.

Con nuevos refuerzos recibidos de España logró Galib terminar brillantemente la campaña de Mauritania, haciendo prisionero á Ben-kennun y toda su gente. El 21 de

Septiembre de 974 hizo su entrada triunfal en Córdoba, rodeado de los príncipes prisioneros, y poco tiempo después el Califa enfermó gravemente, á consecuencia de un ataque de apoplejía.

Incapacitado Al-Hakem para el gobierno, que confió al visir Mozhafí, se consagró por entero á la salvación de su alma con la práctica de buenas obras, disponiendo entre otras cosas, que el arrendamiento de las tiendas de los guarnicioneros de Córdoba, fuera entregado á perpetuidad á los maestros encargados de la educación de los niños pobres.

En la designación de sucesor al trono encontró Ben-Abi-Amir nuevo motivo para asegurarse en su privanza y para patentizar su gran valimiento y las brillantes condiciones de su clara inteligencia. Preocupaba hondamente al Califa en los últimos meses de su existencia, la sucesión al trono, pues no tenía más que un hijo varón, el príncipe Hixem, que á la razón contaba 4 años.

La idea de una regencia repugnaba á los árabes, y jamás se había dado el caso de que se sentara en el trono de Córdoba un menor de edad. Por consejo de Ben-Abi-Amir, el califa convocó una asamblea de notables que tuvo lugar el 5 de febrero de 976, ante la cual fué declarado heredero del trono el tierno príncipe; la persuasiva elocuencia del privado produjo tal impresión en los congregados, que ninguno se atrevió á negar su firma en el acta en que se declaraba heredero á Hixem, logrando así mismo que fuera reconocido en provincias, sin protestas de ninguna clase. Ben-Abi-Amir fué nombrado mayordomo de palacio; y poco después (el 1.º de octubre de 976) el califa Al-Hakem II moría en los brazos de sus dos principales eunucos Fayic y Chaudhar.

(Continuad.)

COSUGAS

— Créame V. amigo mio—decía un capitán de Estado Mayor—créame V. la asignatura que más miedo me inspiraba en la Escuela Superior de Guerra era... la equitación.

Una carcajada de los que le escuchábamos le dió á entender que no le creíamos ó por lo menos que exageraba algun tanto la nota.

—Pero, hombre!—le dijimos—si montar á caballo no es ni ha sido nunca obra de romanos; si cualquier muchacho llega á manejar un caballo con la maestría y soltura de un jokey á pocos porrazos que lleve!..

—Si, pero en cambio no sabrá cuantos grados tiene el ángulo que forma la pierna al poner el pié en el estribo, ni la conjunción de fuerzas que representan caballo y jinete, ni el nombre técnico de cada una de las partes del jaco, ni... ni una porción de cosas que nuestro ilustrado (demasiado ilustra lo) profesor nos quería meter en el cerebro á fuerza de sermones y conferencias y preguntas é... interjecciones.

—Ah! No saben ustedes lo que es querer hacer científica una cosa. Por vulgar y sencilla que sea la hacen aparatosa, indigesta, imposible. Y lo peor es que todas las cosas pueden hacerse científicas.

Un zapatero, por ejemplo, que quisiera que sus aprendices fueran buenos discípulos de zapatero con ribetes de bachilleres, les daría una conferencia sobre el origen, preparación, importancia y aplicaciones del... cordobán; conferencia cuajada de nombres técnicos, y citas de autores con nombres extranjeros; otra conferencia sobre la torsión, fuerza, y preparación del cabo, origen de la pez, fabricación del betun y... de todo vamos, de todo lo que forma el aprendizaje del difícil arte de vestir elegantemente los juanetes. Todo, todo puede hacerse científico y... antipático. Bueno, pues apliquen el cuento á nuestros ya indigestos estudios de 2ª enseñanza.

—Vaya—le dijo alguien á—V. le han cateado á su hijo ahora no es eso?

—No, señor pero me tienen ustedes con el agua al cuello por que no sabe mi chico letra gótica ni extender un testamento, ni grecas, ni... qué sé yo cuantas cosas me han dicho que exige el profesor de Caligrafía.

—Hombre, si, me han dicho que es un hombre terrible.

—Esto de no considerar á la caligrafía como una de las asignaturas más importantes del bachillerato, le saca de sus casillas y el hombre quiere hacer entender que él no es menos que nadie y su asignatura una de las más difíciles.

—Vamos, si, como el profesor de equitación. Pues no para ahí la cosa. Yo vivo en un pueblo donde no hay colegio, no tengo medios de mandarle á la capital ni á ningún internado, y acaban de decirme que el de gimnasia suspendió á no se cuantos en Junio y que...

—Pero si eso no puede ser!..

—Como que no?—Oiga V. don fulano—dijo á uno que se habia retirado del corro—¿Que le paso á su hijo en Junio con la gimnasia?

—Pues que me lo colgaron.

—Vamos ¿que dicen ustedes?

—Que tenia V. razón. Nada, nada lo de la equitación y el zapatero científico.

ORISÓN

TOLERANCIA

Es tal la confusión de ideas y es tanta la mala fé de la «gran» Prensa, ó sea la del bloque con sus apéndices, cuando se trata de personas y asuntos, que á la Religión se refieren, que al presente por ejemplo, al ensalzar tanto la gran tolerancia del finado Cardenal Sancha, parece que nos quieren dar á entender que todos sus errores estan autorizados por esa tolerancia; ó como ellos dirian, que no son ellos los que están en el error, sino aquellos sacerdotes y católicos intolerantes que no candelascienden!

Quiero presentar la tolerancia de dos clases de hombres religiosos, para que se vea que ni la de aquel Francisco de Sales, que tanto rayó en lo sublime, les puede servir de escudo para defender sus errores. Supónganse dos sacerdotes ambos distinguidos en ciencia y eminentes en virtud pero de manera que el uno haya pasado su vida en el retiro, rodeado de personas piadosas, y no tratando sino con católicos, mientras el otro empleado en misiones en diferentes países donde se hayan establecidas diversas religiones se ha visto precisado á conversar con hombres de distintas creencias, y á vivir entre ellos y á sufrir el altar de una religión falsa, levantado á poca distancia del de la religión verdadera. Los principios de la caridad cristiana serán los mismos en ambos, uno y otro miran como un don de Dios la fé que recibieron y conservan; pero á pesar de todo esto, su conducta será muy diferente si se encuentran con un hombre, que ó tenga otras creencias ó no profese ninguna. El primero, que jamás ha tratado sino con fieles, que siempre ha oido hablar con respecto de la religión, se extremecerá, se indignará á la primera palabra que oiga contra la fé ó las ceremonias de la Iglesia, siéndole poco menos que imposible sostener con serenidad la conversación ó la disputa que sobre la materia se entable; mientras el segundo, acostumbrado á ver cosas semejantes, á ver contrariada su creencia y á discutir con hombres que la tenían diferente, se mantendrá sosegado y calmoso, entrando reposadamente en la cuestión si necesario fuere, ó esquivandola hábilmente si á asi se lo dictare la prudencia. ¿De donde esta variedad? No es difícil conocerlo; es que este último con el trato, la experiencia, las contradicciones, ha llegado á poseer un conocimiento claro de la verdadera situación del mundo, se ha hecho cargo de la funesta combinación de circunstancias, que han conducido ó mantienen á muchos desgraciados en el error; sabe en cierto modo colocarse en el lugar en que ellos se encuentran, y así siente con más viveza el beneficio que él debe á la providencia, y es para con los otros benigno é indulgente. Enhorabuena que el otro sea tan virtuoso, tan caritativo, tan humilde cuanto se quiera; pero cómo se puede exigir de él que no se conmueva profundamente, que no deje traslucir las señales de su indignación, cuando oye negar por primera vez lo que él ha creído siempre con la fé más

viva, sin que haya encontrado otra oposición que los argumentos propuestos en algunos libros? No le faltaba por cierto la noticia de la existencia de herejes é incrédulos, pero le faltaba el haberse encontrado con ellos á menudo, el haber oido la exposición de cien sistemas diferentes, el haber visto extraviadas personas de distintas clases, de diversas indoles, de variada disposición de animo; la susceptibilidad de su espíritu, como nunca habia sufrido, no habia podido embortarse; y así con las mismas virtudes, y si se quiere con los mismos conocimientos que el otro, no habia alcanzado aquella viveza por decirlo así, con que un entendimiento claro, y además ejercitado con la practica entra en el espíritu de aquellos con quienes habla, y ve las razones ó motivos ó pasiones que los ciegan para que no lleguen al conocimiento de la verdad.

La tolerancia pues, es una convicción más del extravío y del error; pero de ninguna manera un argumento, que nos autorice, para que podamos seguir en él.

Faime

Rápida

Los liberales son como el aguardiente; hay aguardientes de distinta graduación alcohólica, de distinto gusto, de diferente paladar, pero todos son aguardientes... y todos perjudiciales.

Desde el dulce María Brizar hasta el seco de Chinchón que raspa la garganta como un rallador, pasando por el Móno-var, todos son aguardientes, aunque unos sean dulces y otros ásperos, unos agraden al paladar para quemar en él estómago ó principien llevándose por delante la garganta.

Pues así los liberales, desde Maura hasta Morral, pasando por Moret, Melquiades, Morote, Moya, (cuanta M!..) desde el pio Vadillo hasta Soriano el furibundo, todos son liberales... y todos perjudiciales.

Ya sean dulzones como los Pidales, aparezcan inofensivos como Linares ó destripen al prójimo como los Rull, Artal y Compañía, todos proceden de la misma cuba, todos tienen la misma sustancia liberal, todos tienen de común el alcohol acatólico.

Y sucede con los liberales lo que con los aguardientes, que aunque todos son peores los más dulces hacen más daño, por que los secos y ásperos, por desagradables, sólo los beben los que tienen el paladar forrado de latón, pero los otros los bebe uno sin darse cuenta y... luego es ella!

En los secos no hay composición pero en los dulces; hay cada mezcla...!

Son como las píldoras, tienen una capita muy superficial de almidón y un fondo que sabe á rayos.

Con unos y con otros, con la doctrina liberal y con los alcoholes lo mejor que se puede hacer es... emplearlos en la calefacción.

Latín.

Los que tenéis el buen gusto de cuidar los jardines, huertos y arbolados no dejéis de leer el anuncio P. Eduardo Lagusllón.

Cuenta dada por el tesorero de la Conferencia de San Vicente de Paul de Santona, el día 7 de marzo de 1909.

	Pesetas
Ingresos desde el 12 de Diciembre próximo pasado hasta la fecha	16 55
Por colectas	16 55
Cuotas señores suscriptores: meses de diciembre, enero y febrero	118 50
Entregado por el señor párroco, obra «Pan de S. Antonio»	60
Donativo de don Manuel Andujar	12
Donativo de una señora caritativa	25
Donativo de don Pedro Castañeda en memoria de su querida madre	100
Existencia en caja el 12 de diciembre último	339 42
Total	671 47

	Pesetas
Pagos verificados en el expresado periodo de tiempo	101 40
A don Evaristo Mazas 84 y 1/2 kgs. de carne á 1'20 el kg.	36 90
A don Benito Pila 30 y 3/4 kgs. de carne á 1'20 el kg.	87 86
A don Benito Pila 351 y 1/2 litros de leche á 0'25 el litro.	41 50
A don Alejandro Garcia 166 litros de leche á 0'25 el litro.	36 37
A don N. Cano 3 y 1/2 litros de leche á 0'25 el litro.	0 87
A don V. Hernández 81 y 1/2 kgs. de pan á 0'40 el kg.	32 60
A don V. Hernández 37 kgs. de pan á 0'45 el kg.	16 65
A don N. Quintana 38 y 1/2 kgs. de pan á 0'45 el kg.	17 32
A don Francisco Rocillo 4 v 1/2 kgs. de bacalao.	4 05
A don P. Cobrecas 4 y 1/2 kgs. de arroz.	3 15
A don C. Fernández 6 litros de anis ajerezado	6
Donativo al Consejo Supremo	10
Suscripción al Boletín del Consejo.	3 36
Suscripción á la «Lectura Popular»	6 22
Limosna por una misa aplicada por el alma de Galo Cano (q. c. p. d.	3
A Manuel Gomez recaudador de cuotas.	2 40
Suma lo pagado	409 65

Resúmen

Importa el Cargo	671 47
Importa la Data	409 66

Líquido á favor de la Sociedad en el día de hoy 261 82

S. E. ú O.
Santona 6 de marzo de 1909

El Tesorero,
Manuel de la Fragua.

Los valores á plazos

Otro premio

Desde el 1889, ó sea desde hace veinte años, existe en la capital de Cataluña una importante sociedad anónima, «El Crédito general Español» dedicada exclusivamente á la venta á plazos, de valores nacionales y extranjeros, perfectamente garantizados, cotizables en Bolsa y amortizables con premios que oscilan entre 200 y 150.000 francos.

El bienestar por la economía es el lema que sustenta «El Crédito general Español» y el objeto á fin que persigue, fomentar el ahorro y estimularle facilitando hasta á las clases más modestas de la sociedad, la adquisición de valores mobiliarios, con pequeños desembolsos mensuales.

En nuestra villa es ya conocidísima el papel de «El Crédito general Español», pues pasan de 50 las personas que poseen títulos, alguna de las cuales ha cobrado un premio de amortización, igual al doble del capital desembolsado.

Según vemos en El Monitor del Ahorro, órgano de la sociedad, en el sorteo verificado en 1.º del corriente mes, ha correspondido un premio de 25.000 francos al fabricante de tejidos de Villanueva de Geltrú, don Luis Carola poseedor de la obligación de Imperio Ottomano (Zote Turco) n.º 1.941.261.

Con gusto lo hacemos público á ruegos del representante en esta villa, nuestro estimado amigo y compañero de redacción, don Fernando Moreno, quien facilitará toda clase de detalles, á cuantos se los pidan.

ECOS DEL ORFEON

Con motivo de las grandes ocupaciones que constantemente embargan fuera de la localidad al hasta ahora presidente del orfeón nuestro distinguido y muy estimado amigo don Bernardiño Sancifrián se ha visto este en la necesidad de abandonar dicho cargo con gran sentimiento suyo y no menor de la sociedad coral, que tan dignamente venia dirigiendo.

Para reemplazarle ha sido electo por voto unánime del orfeón nuestro muy querido amigo y colaborador, el reputado abogado de esta localidad don Anselmo Ortiz Dou, cuya elección nos parece muy acertada no sólo por sus condiciones personales, sino tambien por su gran amor al orfeón y sus entusiasmos por el arte de que son prueba fehaciente los artículos que en este mismo periódico ha publicado en diversas ocasiones en favor del orfeón y dando alientos y ánimos á los orfeonistas.

Agradecemos al nuevo presidente la atención que con nosotros ha tenido al comunicarnos por medio de afectuoso B. L. M. su elección para el cargo, y al felicitarle por ello y desearles á el y al orfeón muchos éxitos y triunfos, se complace EL AVISADOR en ofrecerles sus columnas incondicionalmente para cooperar á sus proyectos y mejor éxito de ellos.

Con gran satisfacción hemos visto en una de estas noches que tuvimos ocasión de pasar por el *Círculo Artesano*, que el orfeón ha entrado de nuevo en un periodo de actividad y entusiasmo que deseamos de todas veras continúen y con segura promesa de próximos triunfos para la simpática masa coral.

Según allí supimos desde hace ya bastantes días no baja de 70 el número de orfeonistas, asiduamente concurrentes á los ensayos, habiéndose reforzado todas las cuerdas con la entrada de nuevos y valiosos elementos en ellas, que hasta ahora no habían pertenecido al orfeón.

Efecto de esos entusiasmos y actividad es el que en ocho ó diez días tienen ya los orfeonistas casi terminado y perfeccionado el ensayo y preparación de dos nuevas y hermosas obras corales tituladas *Genil Arroyo* y *Serenata de Invierno*.

Con estas dos nuevas obras y otra muy importante de Lanreut de Billé ti-

tulada «*Escenas Tártaras*» que dentro de muy pocos días ha de ponerse en ensayo, y las ya antiguas y dominadas por el orfeón se hallará este muy pronto en condiciones de dar otra vez señales de vida, ofreciendo á sus protectores alguna agradable velada y en disposición de realizar durante la época estival algunas provechosas excursiones que tiene en proyecto la Junta Directiva.

Nos felicitamos muy mucho de todos esos planes y sinceramente animamos á los queridos orfeonistas á que perseveren en ellos y venzan las dificultades que para realizarlos se les presenten con su aplicación y constancia.

Tanto más son de necesidad ellas cuanto que si es cierta la noticia que por ahí corre y aun ha sido dada por «*La Ilustración de Castro*» de que la «Sociedad Coral» de dicha villa piensa visitarnos en el próximo venidero mes de Abril, se hace preciso por el buen nombre de nuestro Orfeón que se halle este en condiciones de recibir dignamente y hacer los honores de la casa, en el terreno artístico, á su Sociedad hermana de Castro, la cual de todas veras deseamos que cumpla su oferta, que nos dará motivos de demostrar á los castreños nuestro sincero y fraternal afecto.

NOTICIAS GENERALES

Visita

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestros queridos amigos de la Cavada don Manuel Díez y don Fermin Henandez Garcia.

Enfermos

Se halla muy mejorado de la dolencia que durante algunos días le ha retenido en cama, el distinguido Comandante del Regimiento de Andalucía don Miguel Espina.

Lo celebramos.

De Mesina

Con gusto publicamos on tercera plana la información tiernisima y fidedigna de las Hermanas de Mesina según cartas recibidas de las mismas.

Nápoles-Casa Central-7-1-09.

Señor Superior:

La gracia de N. S. sea siempre con nosotros.

Por los periódicos y diarios tendrá V. noticias de la espantosa catástrofe, que acaba de destruir por entero la grande y hermosa ciudad de Mesina, la de Reggio, y muchos otros pueblos. Acaso al oír horriblos pormenores, se le haya escapado alguna frase parecida á esta: siempre se exageran las cosas. Pues bien, esta vez no tiene lugar ésto. Los periódicos no solo no han exagerado, sino que ni siquiera de lejos han llegado á la realidad. El solo recuerdo de siniestro tan terrible hace estremecer y experimentar escalofríos de terror; y supera todo lo que se puede imaginar. Lo que no ha podido V. sa-

Hallase restablecido de la enfermedad que venia padeciendo, el conocido contratista de obras don Agustín Cenacorta, al que felicitamos.

Necrologia

A los sesenta años de edad, falleció cristianamente el día 10 del actual la señora doña Ramona Quintana, viuda de Fírvida.

La finada, por sus bondades y su afable trato, gozaba de generales simpatías en esta villa, habiendo sido muy sentida su muerte.

A sus hijos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Con verdadero sentimiento hemos recibido la noticia de la muerte de una hija de pocos meses de edad de nuestro distinguido y respetable amigo el médico mayor de S. M. don Juan Garcia, director que fué del Hospital militar de esta Plaza.

El conocido industrial don Benito Pila, ha tenido la desgracia de perder para siempre á su pequeña criatura de 8 meses de edad, por ello le acompañamos en su pena.

Aniversario

El viernes último se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Dolores Ilistegui, hermana política de nuestro estimado y particular amigo el culto farmacéutico y Profesor del Colegio de San Juan, don Enrique Steva, á quien reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Carretera

Ha sido incluida en el plan general de carreteras una desde el inmediato pueblo de Isla al Cabo de Ajo,

Pésame sincero

Se le enviamos al distinguido senador y magistrado del Tribunal Supremo, nuestro conterráneo don Emilio Alvear y Pedraja y á su apreciable familia, en el dolor que les aflige por la pérdida de su

hij) don Felipe, bizarro oficial de la Escolta real, fallecido hace días.

Natalicio

En la mañana del jueves último, dió á luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida y bella esposa de nuestro querido amigo el joven capitán del Regimiento de Andalucía don Heliodoro Lozano.

Tanto la madre como el recién nacido siguen en el mejor estado.

Por el fausto acontecimiento, enviamos nuestra enhorabuena á los señores de Lozano.

Nuestro querido amigo el Capitán de Infantería don Cristobal Fernandez, tan conocido y estimado en esta Villa, ha aumentado la felicidad de su hogar con un nuevo vástago.

Recibe nuestra enhorabuena.

Noticias Militares

Información militar

El D.º del Ministerio de la Guerra, publica la convocatoria de ingreso en la Escuela Superior de Guerra, para los Capitanes, primeros y segundos Tenientes de Infantería Caballería y Capitanes y primeros Tenientes de Artillería e Ingenieros.

Tambien publica los correspondientes programas.

Aspirantes á tenientes

En virtud de concurso han sido nombrados aspirantes del cuerpo de Seguridad, los pundonorosos oficiales del Regimiento de Andalucía don Celestino Caldeiro y don Rómulo Gil, particulares y estimados amigos nuestros á quienes felicitamos por tal nombramiento.

Incorporado

Se ha incorporado al Regimiento de Andalucía el joven Capitán don Luis Arguijo, á quien enviamos nuestro saludo de bienvenida.

ber por los periódicos son nuestras augustias por nuestras hermanas de Mesina.

Teniamos en esta ciudad hoy completamente destruidas, tres hermosas y espaciosas casas; el Hospital Militar, el Hospital Civil y el Hospicio; que tenían personal entre todas 39 Hermanas. Imposible de todo punto describir á V. nuestra pena y aflicción durante los días, que siguieron á la catástrofe. Habiendo quedado cortadas todas las comunicaciones con Mesina, estábamos sin noticia alguna de nuestras Hermanas. El dolor y la consternación embargaban todos nuestros sentidos. Procurábamos adquirir noticias, pero temíamos recibir las. Dos días despues del desastre, la Hermana Asistentia acompañada de otras dos, salió para Mesina; pero como no llegaron sus primeras cartas, estuvimos privadas absolutamente de saber lo que á nuestras pobrecitas Hermanas pudieran haber acontecido. Hemos pasado pues 4 días de verdadera aflicción y agonía Causaba lástima fijar la mirada en nuestra Visitadora.

Por fin, un soldado herido, que vino con otros muchos nos ha notificado, despues de 4 días de espera, mejor ha-

maria siglos, que nuestras Hermanas del Hospital Militar todas han salido ilesas. Dios ha hecho verdaderos milagros á favor de ellas; pues todas se han librado sin ninguna lesión ni desgracia teniendo el consuelo despues, de socorrer á numerosos enfermos que por mediación de ellas se han salvado. Dos que se encontraban en el dormitorio, vieron derrumbarse todos los pisos y todo el edificio, menos el pavimento que sostenia á su lecho y un pequeño pasillo que se quedó en derrador. Los soldados las bajaron en sus brazos á eso de las once y media; pues antes no habían podido ser socorridas. Las Hermanas fueron las que salvaron al Coronel y á una de sus hijas, su esposa y otras tres hijas quedaron sepultadas bajo los escombros. Se trabajó por librarlas pero inutilmente. El día siguiente del desastre habiendo entrado el Rey en vapor en que se encontraba el Coronel con otros heridos. le preguntó, cómo se habia salvado? Majestad, le contestó. debo mi vida el heroísmo de las Hermanas. Ellas son las que me han salvado.

(Continuará)

SANTORAL

Día 14 † Domingo. Santos: Matilde. reina Pedro m. Florentino v. La Misa y el Oficio divino de la Dominica, rito semidoble de segunda clase, color morado.

Día 15 Llnes. Santos Raimundo, c. Longinos y Leocricia mrs. La Misa y el Oficio divino de S. Raimundo, rito doble de segunda clase color blanco.

Día 16 Martes, Santos Julián, Dionisio y Ciriaco mrs. La Misa y el oficio divino de S. Juan de Dlos (que fué el día 8), rito de segunda clase, color blanco.

Día 17 Miércoles. Santos Pasricio, o. José de Arimatea c. Gertudis v. La Misa y el Oficio divino de S. Patricio, rito doble color blanco.

Día 18 Jueves. Santos Gabriel Arcángel, Eduardo rey, Narciso c. La Misa y el Oficio divino de S. Braulio, rito doble de segunda clase, color blanco.

Día 19 Viernes, Santos José Esposo de Nuestra Señora y Patrón de la Iglesia y Amancio c. La Misa y el Oficio divino de S. José; rito doble de primera clase, color blanco.

Día 20, Sábado. Santos Ambrosio c. Pablo y Eufemia mrs. La Misa y el Oficio divino de S. Gabriel (que fué el día 18), rito doble mayor color blanco.

CULTOS

En la iglesia parroquial, Domingo.— Misa á las 7; á las 10 con la explicación del Evangelio; á las once y media Misa del Regimiento. A las 3 de la tarde doctrina para los niños.

Todos los días misas á las 8 y media, 9 y media y 10.

Ejercicios de Cuaresma á las 6 y media de la tarde.

Pláticas doctrinales: Domingos, Lunes y Miércoles.

Via-cruces: Martes y Jueves.

Miserere: Los Viernes.

Salve: Los Sábados.

En la capilla de la Inmaculada, Santo rosario y Via-cruces á las 6.

Festividad de S. José

El día 19 á las 7 misa de comunión general, á las 10 misa solemne con panegírico del Santo, á cargo del R. P. Mariano (Agustino) de la residencia de Santander.

Por la tarde después de la función se hará la agregación de los nuevos asociados.

Vigilia de la Adoración nocturna

En la noche del 18 al 19 del actual velará al Santísimo en la Iglesia Parroquial el Turno primero. Sagrado Corazón de Jesús.

La Vigilia y misa se aplicarán por el alma de doña Micaela Herrera (Q. E. P. D.) socia honoraria que fué de esta sección, habiendo sacado el Consejo la bula de difuntos según previene el reglamento.

VIDA RELIGIOSA

Desde el día 11, que dió principio la novena, que la Asociación de S. José y devoción de la Posada celebra como preparación para la festividad del glorioso patrono de la Iglesia Universal, en la Iglesia Parroquial de Santa María del Puerto de esta villa, se ha notado una concurrencia extraordinaria tanto á la Misa que se celebra a las nueve de la mañana y á las funciones de la Novena por la tarde, como á los ejercicios de Cuaresma que preceden.

Desde la Dominica próxima III de Cuaresma hasta la II después de Pascua queda abierto el cumplimiento pascual.

EFEMÉRIDES

Marzo—1—1356 El rey de Aragón don Pedro IV, erige en condado la ciudad de Vich.

—1493 Cristóbal Colón aporta á Lisboa la vuelta de su primer viaje á América.

—1666 Derrota de los moros en Aralache.

—1906 Muere en Santander el eminente escritor, Excmo. señor don José María de Pereda.

Marzo—2—1465 Nacimiento del bizarro capitán don Diego de Paredes, el Hércules de España.

—1599 Se firma la paz entre los reyes don Felipe II de España y Enrique IV de Francia.

—1811 Evacuación de Ve-

jer de la Frontera, por las tropas francesas.

Marzo—3—304 Mueren en el martirio en Calahorra, los santos hermanos Emeterio y Celedonio.

—1238 Derrota del rey moro Zaen, en Valencia.

1526 Matrimonio en Sevilla del rey don Carlos I el Emperador, con la princesa doña Isabel de Portugal.

—1838 Ocupación de Puerto Llano por los carlistas.

Marzo—4—1509 El rey don Fernando V el Católico jura con el Papa, el rey de Italia y el emperador de Alemania la liga de Cambrasy contra la república de Venecia.

—1519 Desembarque de Hernán Cortés en las costas de Malaga.

—1844 Organización del Cuerpo diplomático español.

Marzo—5—1614 Tratado de alianza entre España y Génova.

—1803 Muere la Excm. señora doña María Cristina de Guzman y la Cerda, marquesa de Guadalcazar é Hidojares, Grande de España, Dama de la reina, doctora en Filosofía y letras, catedrática honoraria de la Universidad de Alcalá de Henares y Académica de la Real Española.

—1800 Ataque á los franceses en Vigo.

Tip. de EL AVISADOR.—Santoña.

SERVICIOS PUBLICOS

VAPORES ZARZETAS

Santoña á Treto.—7'30, y 8'45 mañana, y 12'45 2, y 5'20 tarde.

Treto á Santoña.—8'10, y 10'15 mañana, y 1'20, 2'50 y 7'25 tarde.

Billete ordinario de 1.ª clase, 0,60.

Domingos y días festivos, ida y vuelta á Treto valederos por todo el día, en 1.ª clase I peseta, y en 2.ª 0,75.

Hay billetes festivos de ida y vuelta á Santander y Bilbao á mitad de precio, combinados tren y vapor, valederos para el día anterior, el festivo y día siguiente.

NOTAS.—Los viajeros para Santander pueden tomar los vapores que salen, á las 7'30, 8,45 2, y 5'20. Para Bilbao

á las 8'45, 12'45, y 5'20 y para Castro, á las 12'45 y 5'20.

2.ª Los niños que pasen de tres años pagarán billete.

3.ª Los encargos que el público desee remitir los entregarán al Administrador.

COCHES A GAMA

Lunes, Miércoles y Viernes, 7 y 1'45.—Martes, Jueves y Sábados, 9.

Estos coches esperan en Gama y regresan á Santoña á los trenes respectivos que vienen de Santander á Bilbao.

Los domingos se alterna el servicio en la misma forma.

Se hacen toda clase de encargos y se alquilan coches para viajes particulares,

bautizos etc. etc. Carros de transporte y para traer mercancías. Calle de Manzanedo, 25, esquina á la Plaza de San Antonio.

CORREOS

Sale para Santander 8'35 y Bilbao 12'35 llega á las 11 Santander, y 3,30 Bilbao.

Recogida de buzones

Para Bilbao y Santander á las 8'30. En la administración se recoge la correspondencia quince minutos antes de la salida del correo.

Certificados y valores declarados

Se admiten para todas las vías de 10 y media á 12 y media y de 18 y media á veinte.

Toda la correspondencia se distribuye á las 16.

TELEGRAFOS

Servicio diurno desde las siete á las veintinueve.

GIRO MUTUO

Se cobra é impone de 9 á 12. Las oficinas hallanse establecidas en la Calle del Aro.

P. Eduardo Laguillón

Jardinero honorario del Excmo. Ayuntamiento.

DESPACHO CENTRAL:

Martillo, 6.—SANTANDER

Especialidades, Semillas, Arboles frutales, Plantas de invernadero. Arbustos. Arboles de sombras. Rosales y Claveles. Camelias. Formación de parques y jardines. Flor cortada. Trabajos rústicos, fuentes, rocas, cascadas. Trabajos en flor Cultivo de árboles frutales de 3'50 á 4 metros, especial para Asturias. Hortalizas de todas clases. Podas. (Catálogo gratis.)

BODEGAS RIOJANAS—Depósito en el establecimiento de Fermín Hernández. Precio de la botella 0,50 (devolviendo casco).

IMPRENTA, LIBRERÍA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

DE

JOSE HERNÁNDEZ GARCIA

Plaza de San Antonio, núm. 2 SANTOÑA

En este establecimiento, se hacen toda clase de trabajos de imprenta y puede adquirirse el material necesario para escritorio, siendo una verdadera especialidad de la casa el artículo de papel y sobres comerciales.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, tarjetas para caballero y señora.

Depósito de las últimas postales de vistas de Santoña, iluminadas y con brillo.

Preciosas colecciones de postales, en diversos asuntos y especialmente de las principales actrices Españolas.

Bonitos objetos propios para regalos.

Inmenso surtido en tarjetas para felicitaciones; papel para id.